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CULTE DU 22 SEPTEMBRE 2024  
 

PRIERE D’ILLUMINATION 
 
Avant de lire ensemble et de méditer les Écritures, nous prions.  
 
Aujourd’hui Seigneur,  

nous avons encore tout à apprendre de ta Parole. 
Débarrasse-nous des explications toutes prêtes 

Qui nous empêchent d’être à l’écoute de son appel. 
Donne-nous de la recevoir 

Comme si nous la découvrions pour la première fois. 
Que par ton Esprit elle devienne Bonne Nouvelle pour nos vies. 
 
Amen  
 

TEXTES DU JOUR : Jérémie 18. 20 – Jacques 3.16-4.3 – Marc 9.30-37 
NBS 
JÉRÉMIE 18 
 
[20] Rendra-t-on le mal pour le bien ? 
Car ils ont creusé une fosse pour m'ôter la vie. 
Souviens-toi que je me suis tenu devant toi 
pour parler en leur faveur 
et détourner d'eux ta fureur. 
 
***************************** 
JACQUES 3.16-17 & 4.1-3 
 
[16] En effet, là où il y a passion jalouse et ambition personnelle, il y a du 
désordre et toutes sortes de pratiques mauvaises. [17] La sagesse d'en haut, 
elle, est d'abord pure, ensuite pacifique, conciliante, raisonnable, pleine de 
compassion et de bons fruits, sans parti pris, sans hypocrisie. 
[1] D'où viennent les conflits, d'où viennent les querelles parmi vous, sinon 
de vos plaisirs qui combattent dans votre corps tout entier ? [2] Vous désirez 
et vous ne possédez pas ; remplis de passion jalouse, vous assassinez, et 
vous ne pouvez rien obtenir ; vous multipliez les querelles et les conflits, 
mais vous ne possédez pas, parce que vous ne demandez pas. [3] Si vous 
demandez, vous ne recevez pas, parce que vous demandez mal, afin de 
pouvoir dépenser pour vos plaisirs. 
 
*******************  
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MARC 9.30-37 
Deuxième annonce de la Passion et de la Résurrection 
 

[30] Partis de là, ils traversaient la Galilée, et il ne voulait pas qu'on le sache. 
[31] Car il instruisait ses disciples et leur disait : Le Fils de l'homme est sur 
le point d'être livré aux humains ; ils le tueront, et, trois jours après sa mort, 
il se relèvera. [32] Mais les disciples ne comprenaient pas cette parole, et ils 
avaient peur de l'interroger. 
[33] Ils arrivèrent à Capharnaüm. Lorsqu'il fut à la maison, il se mit à leur 
demander : A propos de quoi raisonniez-vous en chemin ? [34] Mais eux 
gardaient le silence, car, en chemin, ils avaient discuté pour savoir qui était 
le plus grand. [35] Alors il s'assit, appela les Douze et leur dit : Si quelqu'un 
veut être le premier, qu'il soit le dernier de tous et le serviteur de tous. [36] Il 
prit un enfant, le plaça au milieu d'eux et, après l'avoir pris dans ses bras, il 
leur dit : [37] Quiconque accueille en mon nom un enfant, comme celui-ci, 
m'accueille moi-même ; et quiconque m'accueille, ce n'est pas moi qu'il 
accueille, mais celui qui m'a envoyé. 
 
 
Nous chantons 48/07 Str. 1 & 3 mon Dieu, plus près de toi 
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PREDICATION 
 
Chers frères et sœurs en Christ, 

 
Imaginez un instant cette scène :  
 
Vous êtes à une réunion de travail ou dans une discussion familiale où 
chacun cherche à avoir le dernier mot, à prouver qu’il a raison, qu'il est le 
plus compétent, le plus intelligent. Les voix montent, les esprits s’échauffent, 
et peu à peu, la tension remplace la discussion. 
 
C’est une scène que nous avons tous probablement déjà vécue. Peut-être 
même que nous avons parfois été ces personnes qui cherchaient à avoir 
raison à tout prix, à se faire valoir, ou à s’assurer d’être en tête de la course. 
Dans ce genre de situation, que se passe-t-il vraiment ?  
 
Le désordre s’installe, la communication se coupe, et souvent, le cœur se 
ferme. 
 
Cette scène, les disciples de Jésus l’ont vécue eux aussi. En chemin, ils 
discutaient entre eux, mais ce n’était pas une discussion ordinaire. Ils 
débattaient sur qui d’entre eux était le plus grand.  
Imaginez un peu : ces hommes qui marchaient avec Jésus, celui-là même 
que l’un d’entre eux venait de professer qu’il est le Messie ! et pourtant ils 
étaient préoccupés, non pas par les enseignements reçus du Messie, mais 
par la rivalité et la grandeur personnelle. 
 
C’est ce que l’apôtre Jacques met en lumière dans son épître quand il dit : 
« En effet, là où il y a passion jalouse et ambition personnelle, il y a du 
désordre et toutes sortes de pratiques mauvaises »  
C’est cette réalité qui se passe souvent dans nos cœurs et dans nos 
communautés quand nous laissons nos ambitions et notre orgueil prendre 
le dessus. La jalousie et les désirs égoïstes conduisent à la discorde, au 
désordre, et finalement à la rupture des relations. 
 
La bonne nouvelle, c’est que Jacques ne nous laisse pas sans espoir. Il nous 
propose une nouvelle manière de vivre, une vie guidée par la sagesse d’en 
haut plutôt que la sagesse humaine.  
« La sagesse d'en haut, elle, est d'abord pure, ensuite pacifique, conciliante, 
raisonnable, pleine de compassion et de bons fruits, sans parti pris, sans 
hypocrisie » (Jacques 3:17).  
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Cette sagesse ne cherche pas à dominer, mais à servir. Elle ne divise pas, 
mais réunit. C’est cette sagesse qui nous permet de transformer nos 
relations, nos familles, nos églises, et même nos vies. 
Cette nouvelle manière de vivre implique de réévaluer nos priorités et de 

revoir la manière dont nous comprenons la grandeur. 
 
Mais comment adopter cette nouvelle manière de vivre ?  
 
Jésus, dans l’Évangile de Marc, nous en donne une image forte.  
Quand il demande à ses disciples de quoi ils parlaient en chemin, ces 
derniers n’osent rien dire. Mais Jésus, connaissait leurs pensées.  
Alors, avec une douceur incroyable, il replace le curseur :   
« Si quelqu'un veut être le premier, qu'il soit le dernier de tous et le serviteur 
de tous ». 
 
Voilà le chemin que trace Jésus : une vie où la vraie grandeur réside non 
pas dans la position ou le prestige, ou dans le pouvoir, mais dans le service 
humble et désintéressé. 
Et, Jésus ne se contente pas de parler d'humilité, il l'incarne en tout point, et 
nous invite à faire de même. Être grand dans le royaume de Dieu, c’est 
accepter de se mettre au service des autres, d’adopter une attitude de 
serviteur, comme Jésus l’a fait. 
Aussi, Jésus illustre cette leçon en prenant un enfant dans ses bras, symbole 
de l'humilité et de la dépendance. Accueillir un enfant, c'est accueillir celui 
qui est vulnérable, qui ne peut rien nous offrir en retour. C'est là la véritable 
grandeur selon le Christ : servir sans attendre quelque chose en retour, 
aimer sans chercher son propre intérêt. 
 
À travers ce message, Jésus nous appelle à renverser les valeurs du monde 
pour adopter celles du Royaume de Dieu. Ce que Jésus nous propose, c'est 
une vie de douceur, une vie où nous nous abaissons pour élever les autres, 
où nous nous mettons au service les uns des autres plutôt que de chercher 
à être servis. 
 
Dans notre monde, où tout semble être une compétition pour être au 
sommet, où le succès est souvent mesuré par ce que nous possédons ou 
par le pouvoir que nous exerçons, cette nouvelle manière de vivre peut 
paraître difficile à comprendre et encore plus à pratiquer, car elle nous 
pousse à nager à contre-courant. Mais c’est précisément ce à quoi nous 
sommes appelés. Une vie libérée de l’esclavage des désirs égoïstes et de 
la recherche incessante de reconnaissance. 
 
C’est ainsi que nous refléterons le visage du Christ ! 
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Enfin, le prophète Jérémie nous offre aussi un autre aspect de cette nouvelle 
manière de vivre, dans son dialogue avec Dieu. Face à l’injustice et à la 
persécution, dont il était victime, au lieu de répondre par la vengeance, il se 

tourne vers Dieu, cherchant sa justice et son réconfort.  
Lorsque nous sommes confrontés à l’opposition ou à la souffrance, que ce 
soit à cause de notre foi ou des circonstances de la vie, nous sommes invités 
à nous tourner vers Dieu, qui est le maître potier, capable de transformer 
nos épreuves en quelque chose de beau et de bon, car c’est lui qui converti 
les cœurs. 
 
Oui, chers amis, la jalousie, la recherche de pouvoir, et les querelles sont 
des pièges dans lesquels il est facile de tomber.  
Mais cette transformation à laquelle les textes du jour nous invite, est 
possible si nous ouvrons nos cœurs à la sagesse qui vient d'en haut. 
 
Cette sagesse nous pousse à adopter un nouveau regard sur nous-mêmes 
et sur les autres. Ainsi, à vivre dans l'humilité et le service afin de marcher 
dans les pas de Jésus, qui nous montre que la véritable grandeur se trouve 
dans l'amour et dans le don de soi. 
 
En cette rentrée, en ce temps où tant de choses semblent se disputer notre 
attention, que le Seigneur nous aide à suivre ce chemin de transformation et 
à incarner cette nouvelle manière de vivre, pour que nos vies portent des 
fruits de paix, de justice et d’amour. 
 
Amen. 
 
 


